

Barbe à papa, grèves et menaces terroristes

12.11.2010, Episode 40

L'avis de Marie

Bonjour, bienvenue chez moi, sur mon podcast " L'avis de Marie ". Aujourd'hui nous sommes le 12 novembre et je suis bien heureuse de vous retrouver. De quoi allons-nous parler aujourd'hui ? Je ne pouvais pas ne pas parler de l'état de la France, et donc de quoi vais-je parler ? De grèves, bien sûr. Ensuite d'un tout autre sujet bien plus dramatique, les menaces terroristes. Mais avant toute chose, j'aimerais un peu de douceur dans ce monde de bruts et je vous invite à manger une barbe à papa avec moi à la fête foraine de Bâle.

Etes-vous allés à Bâle, à la fête foraine, celle qu'on appelle la Herbstmesse ? Moi j'adore y aller. J'adore l'ambiance [1] qui y règne. J'aime les manèges, les lumières qui brillent, l'odeur de sucre, la musique, les rires, les stands de jeux, les stands de crêpes [2], de gaufres [3] et de barbe à papa. Ah sans barbe à papa, il n'y a pas de fête foraine. Vous voyez ce qu'est une barbe à papa ? C'est cette chose rose et toute légère, faite de sucre. On prend un bâton qu'on met dans une sorte de machine, dans laquelle on a mis du sucre. Il y a de l'air qui souffle et au fur et à mesure que l'air souffle, on tourne le bâton et il y a une matière toute filandreuse qui se forme et qui crée une sorte de gros ballon rose. On a les doigts qui collent et dans la bouche, on a l'impression de ne rien manger. Je me souviens que petite fille, ma mère me rappelait au moins 30 fois qu'il me fallait faire attention à ne pas avaler de guêpe [4] en les mangeant. La barbe à papa c'est mieux encore que la pomme d'amour. Cette pomme sur laquelle on a mis du sucre et qui ressemble à la belle pomme que la méchante sorcière a donnée à Blanche neige [5], est tellement rouge qu'on la croirait empoisonnée [6].

Alors quand je vais à la fête foraine, je ne pars pas sans avoir mangé ma barbe à papa, et j'aime m'imaginer être Blanche neige. Je ne vais pas forcément sur les manèges, je les trouve un peu trop chers, mais bon quand il n'y a pas beaucoup de monde j'aime bien y aller tout de même. Juste pour avoir un petit frisson [7] de deux minutes. Se retrouver la tête en bas, à droite, en haut, enfin vivre des sensations dont je n'ai pas l'habitude, même pas au parapente - cela dit heureusement ! J'adore. Mais j'y vais après la barbe à papa, car après le tour en manège, bizarrement, je suis toute verte et je n'ai plus trop envie d'avalier quoique ce soit. Il y a un autre manège que j'adorais quand j'étais plus jeune. Aujourd'hui le charme est passé, je pense que c'est lié à des souvenirs et je crois qu'il faut avoir 15 ans pour vraiment s'y amuser. Les autos tamponneuses. Vous savez ces petites voitures, dont je n'ai jamais compris le fonctionnement, mais qui sont protégées par une grosse bande en caoutchouc. On est sur une sorte de piste et le jeu est de foncer sur les autres voitures. Cela peut être parfois violent, on s'en sort avec des bleus [8], mais à 15 ans c'est le meilleur moyen que je connaisse pour draguer [9] un garçon ! Aujourd'hui, je ne drague plus, je me contente de manger ma barbe à papa !

En ce moment, c'est un peu pénible, tout le monde se croit original et drôle à me faire un petit commentaire sur la situation en France. Quand je croise mon boulanger suisse : " Alors haha, vous n'avez plus de pain en France ? " ; mon directeur : " Ah lala, ces Français, mais vraiment vous avez un désordre chez vous " ; un collègue : " Alors Marie t'as dû prendre ton vélo pour venir ? Hoho " ; un autre : " Alors comment va Sarkozy ? " Non mais qu'est-ce que j'en sais moi comment ils vont tous, et quoi ? Oui c'est la grève [10] en France. C'est bon, je lis la presse moi aussi ! Imaginez que tous les jours on vous parle de coucous suisses, et de cor des Alpes. C'est un peu réducteur [11] non ? Oui, la grève c'est comme la baguette et le béret [12], cela fait partie de nos traditions. Je ne sais pas si faire la grève change beaucoup les choses, mais au moins on a la liberté de descendre dans la rue et dire son désaccord.

Oui, la France c'est, en ce moment, un sacré bordel [13], c'est un peu comme une immense kermesse [14], mais sans barbababa et sans manège. Voilà un petit temps que cela dure et je pense que Nicolas Sarkozy comptait sur les vacances de la Toussaint [15] pour voir le mouvement des grèves ralentir. Pensait-il aussi que sous ce ciel gris, les Français préféreraient rester chez eux, bien au chaud ou alors qu'ils étaient bien trop occupés à ramasser les feuilles mortes. Eh bien non. Les Français continuent à protester. Enfin les

Français. Certains évidemment. Imaginez tous les Français qui feraient grève !! Ah oui ça ce serait drôle. Mais alors tous, vraiment tous, ceux qui travaillent dans les secteurs privés comme les fonctionnaires [16], les patrons comme les employés, les mères de famille, les écoliers comme les professeurs, oh ce serait le chaos ! Mais évidemment cela n'est même pas envisageable. Non ce n'est qu'une minorité qui fait grève et une majorité qui paie les frais, c'est à dire qui subissent l'absence de trains, de trams, de RER, d'avions, de poste, le blocage des routes, le retard de la poste, l'absence de programme télé, la pénurie d'essence. Car oui, déjà une station d'essence sur 5 est en rupture de stock [17]. Les entreprises ont dû mal à être livrées et comme la marchandise ne circule plus, il n'y a plus de travail et donc bientôt ce sera le chômage technique [18]. Les grandes entreprises ont peut être les moyens de faire face à cela, mais pas les PME, c'est-à-dire les petites et moyennes entreprises dont certaines devront fermer leurs portes. C'est toujours pareil, c'est toujours les petites gens qui trinquent, c'est toujours le petit qui doit payer.

Bref le moral de la France est aussi bas que la popularité de notre Président. Les sondages réalisés fin octobre lui donnaient encore 29 % d'opinion favorable. Bah, c'est bientôt Noël, il pourra commander au père Noël une popularité toute neuve.

Il n'y a pas très très longtemps, c'était fin septembre, on a dû évacuer la Tour Eiffel. Un appel téléphonique anonyme avait donné une alerte à la bombe. 2000 personnes ont été évacuées. Le soir même à la gare de saint Michel du RER [19], une autre alerte a été donnée. Le danger plane sur la France. La menace [20] d'attentat n'a jamais été aussi grande. Après que le Sénat ait voté l'interdiction totale du port du voile intégral qu'on appelle aussi la burqa, Al Quāida a appelé tous les radicaux islamistes à punir [21] la France. La France a déjà été victime d'attentats meurtriers, c'était en 1995. J'ai lu un article dans la presse et c'est le chef de l'antiterrorisme, Bernard Squarcini qui parlait. Selon lui le danger serait plus grand encore qu'en 1995. Selon lui aussi la menace serait de 3 natures. Il y aurait la menace du Français qui s'est converti [22] à l'islam qui se radicalise et qui monte son opération tout seul : le fou en quelque sorte. L'autre viendrait de l'Al Quāida du Maghreb islamiste et enfin la troisième menace viendrait des djihadistes, ces Français qui partent en Afghanistan ou au Yémen pour s'entraîner et qui reviennent formés et idéologisés pour poursuivre leur combat sur le sol français. Ah ben nous voilà rassurés au moins nous savons d'où vient le danger. Ouf on nous apprend qu'en moyenne, ce service antiterroriste arrivait à empêcher [23] 2 attentats par an. Le dernier aurait été planifié dans une salle de spectacle parisienne.

Après nous avoir fait peur, on nous recommande tout de même de ne pas penser que tous les musulmans sont des radicaux et des intégristes. Sur 6 millions de musulmans de France, il n'y aurait que quelques 300 individus qui vraiment posent problème. Voilà ce qu'on lit dans la presse. Et là tout de même je m'interroge, c'est normalement les terroristes qu'on devrait terroriser et non pas les lecteurs innocents, non? Ou est-ce encore une manigance [24] politique pour semer la peur, et faire rentrer les gens chez eux ? C'est vrai quoi, si c'est le seul moyen que Nicolas Sarkozy ait trouvé pour faire cesser les grèves ce n'est pas très fairplay.

Voilà c'est tout pour aujourd'hui. Si quelqu'un voulait bien m'expliquer comment fonctionnent les autos tamponneuses, je lui en serais reconnaissante. Bien sûr, vous êtes tous invités à me laisser un message sur www.podclub.ch. Nous nous retrouverons dans deux semaines et nous parlerons de quoi ? En fait nous suivrons l'actualité française et nous parlerons de calendrier de l'Avent. Je vous souhaite d'excellentes semaines et vous dis à très bientôt. Portez-vous bien !

Glossar: L'avis de Marie

[1] **l(a) ambiance**: l'atmosphère

[2] **la crêpe**: fine pâte ; cette spécialité bretonne est sucrée ou salée

[3] **la gaufre**: plus épaisse qu'une crêpe

[4] **la guêpe**: c'est comme une abeille, Maya l'abeille

[5] **Blanche neige**: personnage d'un conte : Blanche neige et les 7 nains

[6] **empoisonné**: qui contient du poison ; ici : on mange la pomme et on meurt

[7] **le frisson**: ici : avoir un peu peur

[8] **le bleu**: quand on se cogne, on a des bleus sur la peau

[9] **draguer**: aborder, séduire

[10] **la grève**: quand on arrête le travail pour protester

[11] **réducteur**: ici : qui réduit l'image de la France, qui est fait de préjugés

[12] **le béret**: sorte de chapeau que portent les anciens en France

[13] **le bordel**: le désordre

[14] **la kermesse**: la fête foraine

[15] **la Toussaint**: fête religieuse, la fête des morts

[16] **le fonctionnaire**: celui qui travaille pour l'Etat

[17] **la rupture de stock**: quand il n'y a plus de marchandises

[18] **le chômage technique**: quand on n'a plus de travail parce que l'entreprise n'a plus de travail pour ses employés

[19] **RER**: le train de Paris vers les banlieues

[20] **la menace**: les dangers qui doivent arriver

[21] **punir**: les enfants qui ne sont pas gentils sont punis, privés de desserts, privés de télé..

[22] **se convertir**: changer de religion

[23] **empêcher**: éviter, faire en sorte que cela n'arrive pas

[24] **la manigance**: la tactique